
据澎湃新闻报道袁9月 6日袁公安部新闻
中心发布消息称袁 四川江油一女民警对辖区
实有人口进行核查过程中袁 平均日拨 100余
个电话袁电信运营商识别其拨号频率太高袁以
野涉嫌电信网络诈骗冶为由将其停机遥目前袁四
川电信表示这其实是正常履职袁 在了解情况
后进行了核实袁并为该民警的手机复机遥

这是一场野美丽的误会冶袁电信部门针对
猖獗的电信网络诈骗袁 利用大数据技术开展
识别和攻势是应有之举袁偏巧就野大水冲了龙
王庙冶袁不小心误伤野友军冶遥

通过大数据分析发现异常电话并对其及

时关停袁有着现实意义遥 毕竟正常情况下袁普
通用户不太可能有如此高的主叫需求遥 但要
考虑到通过野拨打频次冶识别诈骗电话极易误
伤无辜袁 尤其是对一些公共服务电话进行停
机或作出野诈骗冶野骚扰冶等标记袁更会耽搁正
事遥因而袁仅将拔打频次过高视为诈骗电话进
而停机的做法袁是对大数据技术的偏离遥针对
诈骗电话拨打频次高尧 利用非实名电话或改
号软件进行呼叫的诸多特点袁 应不断完善大
数据技术袁收集更多更广的信息并综合分析袁
让大数据技术在打击电信诈骗方面更加精
准遥

此外袁打击电信诈骗袁务必要求电信及金
融机构全面尧严格地落实实名制遥精准识别诈
骗电话袁 还可以尝试以身份证号码为基础设
立黑白名单制度遥对于快递员尧公共服务电话
等通话频次较高的电话袁 在实名认证基础上
为其开立野白名单冶并作相应标记且加以野锁
定冶遥同时袁结合其他特征袁筛查到诈骗电话后
可采取复核程序袁经确认系骚扰尧诈骗电话的
予以停机遥 这样方能让技术运用和大数据分
析用到刀刃上袁 精准识别诈骗电话且有效避
免伤及野友军冶遥

渊史洪举冤

识别诈骗电话，当心“大水冲了龙王庙”

评论姻 马上
一双球鞋价格从 1元涨到 3万元需要多

久钥答案是院两个小时遥近日袁在某网店的一场
球鞋拍卖会上袁一双潮鞋从 1元开拍袁两小时
后以 34732元成交遥据称袁这种鞋是全球限量
球鞋袁在市场上野一鞋难求冶遥
鞋子炒到如此高价袁令人咋舌遥有一则华

尔街故事袁说有两个野炒手冶在市场上交易一
罐沙丁鱼罐头袁不断易手袁不停交易遥有一天袁
其中一个野炒手冶按捺不住好奇心袁想打开罐
头看看里面到底是什么袁 为什么会卖这么高
的价格遥结果沙丁鱼已经臭了袁于是这方指责
卖假货袁另一方回答院野谁要你打开的钥这罐沙
丁鱼是用来交易的袁不是用来吃的浴 冶
炒鞋不正是如此吗钥不停地炒下去袁这是

炒家最想看到的遥可是袁有潮起就有潮落遥 潮
落了袁 鞋砸在谁手里袁 谁就是悲剧的 野接盘
手冶遥身边类似击鼓传花的游戏不少遥兰花也
曾经历过一段潮起潮落袁潮起时袁一盆兰花炒
到了上百万元袁当击鼓传花停下来时袁无数人
成了受害者遥

相对于炒兰花袁 现在的炒鞋又有了新的
变化遥目前袁鞋市发展出了一套初具规模的线
上交易体系袁 而潮鞋具备了期货和股票的特
质遥与炒兰花相同的是袁炒鞋同样利用了信息
不对称遥 炒鞋的段子一波又一波袁什么野知名
耶倒爷爷 几天赚了 150万元冶,野25岁青年炒鞋
月入百万元冶噎噎这些消息让人眼花缭乱遥看
似信息透明的互联网袁 其实也存在和制造着

严重的野信息茧房冶遥
一些鞋子经过精心包装具有了文化味

道袁有些年轻人也确实基于兴趣而选择潮鞋遥
对此应该予以尊重遥可在浮躁的炒作下袁兴趣
已被利用和消费袁真正有需要和爱好的袁反而
失去了拥有的机会遥野炒鞋让真正喜欢球鞋文
化的人没有地方买鞋了冶袁这就是炒鞋的真正
问题袁买的不穿袁想穿的买不到袁而加入炒鞋
链的人袁都希望别人是野韭菜冶遥
不是球鞋价格疯狂袁而是贪婪让人疯狂遥

疯狂的球鞋总有一天会迎来落潮袁 到时谁会
成为野韭菜冶袁不妨去问问当初炒兰花的过来
人遥

渊毛建国冤

不是球鞋价格疯狂，而是贪婪让人疯狂 铿锵姻 话题
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9月 2日以来袁 国务院第六次大督查的
16个督查组在抵达各省区市后袁马不停蹄地
展开实地督查工作袁通过线索核查尧暗访督
查尧小范围访谈尧实地走访等各种形式袁深入
一线袁探访民情民意遥 这次大督查野不打招呼
不看耶盆景爷袁一插到底奔基层冶的风格也在
舆论场引发一阵野旋风冶遥
据了解袁这次大督查重点主要包括减税

降费尧稳定和扩大就业尧深化野放管服冶改革
优化营商环境尧推进创新驱动发展尧合理扩
大有效投资等五个方面袁可谓切中时下的改
革尧发展重点与主要民生关切遥 不过值得注

意的是袁大督查不只是范围大袁更是力度大袁
魄力大遥

不得不提的是袁这次大督查之所以能实
现野一插到底奔基层冶袁某种程度上正是得益
于今年四月份上线的国务院野互联网+督查冶
平台遥依托野互联网+督查冶平台袁国务院可以
及时收集地方政府及其有关部门尧单位不作
为慢作为乱作为的问题线索袁并根据上传上
来的意见或建议改进工作遥

跟以往的督查方式有很大改变的是袁有
了野互联网+督查冶平台袁国务院就掌握了一
手的信息袁如此就可以绕开地方官僚主义的

虚掩与应付袁直接通过公众提供的线索精准
对接地方问题袁然后在线下的大督查中野靶
向治疗冶袁 对症施治遥 从媒体披露的信息
看袁督查组所到之处袁往往都能够发现一些
民众反映强烈的野堵点冶野难点冶问题袁或是通
过明察暗访重新野打捞冶一些被忽视的问题遥
这说明袁基于野互联网+督查冶的督查方式袁也
确实查出了问题袁查出了实效遥

更关键的一点是袁国务院大督查所展现
出的雷厉风行尧直奔问题的高效姿态袁也为
地方和基层部门示范了一种直面问题尧敢于
揭短尧求真务实的政风和作风遥 被查出问题

的地方和部门袁除了要及时改正尧担责袁更要
反思袁 为何一些问题只有督查组才能发现袁
一些问题非要等到督查组的野亮剑冶才能野迎
刃而解冶钥

通过 野互联网+督查冶 提前收集整理线
索袁精准聚焦曰不用陪同尧不打招呼尧不看野盆
景冶噎噎这样的大督查袁贵在准尧真尧实遥 它是
查问题袁也是一次真切的作风示范遥 实现高
效监督互动袁需要这样的大督查袁更需要将
这种野动真格冶尧野实打实冶的督查风格落实到
全面深化改革的各个领域中遥

渊欣闻冤

不看“盆景”的大督查正是民心所向

买车尧上牌一站搞定袁这是无数买车人
士的期盼袁如今野梦想照进现实冶遥 9 月 10
日袁公安部宣布了 6项公安交管新措施袁其
中就包括机动车销售企业可快捷代办登
记袁购买车辆尧购置保险尧选号登记等可一
站办结袁无需前往车管所办理遥

细读公安部的 6 项新举措袁 能深深地
体会到什么是野民有所呼袁我有所应冶遥机动
车销售企业可快捷代办登记自不必说袁野租
赁汽车交通违法可在耶12123爷APP 处理冶也
为租车业解决了大问题袁 不仅异地租车人

士不必再因处理交通违法来回奔波袁 而且
租车企业也能因此节约可观的运营成本遥
另外袁 驾驶人审验教育和满分教育也不必
再到现场袁可网上申请尧网上认证尧网上学
习遥

如今时兴用野店小二冶这个接地气的词
来比喻千方百计提供良好服务的政府部
门袁笔者想说袁公安部这个野店小二冶袁可以
评优秀遥 首先袁这个野店小二冶服务意识强袁
主动又勤快遥就在今年 7月袁公安部通报了
60项便民利企措施袁 均是针对老百姓反映

的办事尧 办证尧 办企痛点难点问题研究制
定袁包括户口迁移野一站式冶办理尧交通违法
异地处理等内容遥 其次袁这个野店小二冶野脑
子活冶袁 擅长运用技术手段不断优化服务遥
公安部推出的 野全国通办冶野一网通办冶野一
次性办冶等一系列便民举措的背后都有野互
联网+冶的强大助力遥 让数据多跑路尧百姓
少跑腿袁正是野互联网+政务冶的使命所在遥
归根结底袁要做个优秀野店小二冶袁就是要坚
持野全心全意为人民服务冶遥

渊胡俊冤

便民服务就要有“店小二”精神

广州也可以刷脸乘地铁了浴市民可在广
州地铁三号线尧APM 线广州塔站体验这种
高科技遥智慧地铁示范车站日前在广州地铁
三号线尧APM线广州塔站和二十一号线渊尚
未开通冤天河智慧城站正式上线遥 在这两个
站袁乘客可以通过刷脸过闸设备实现无感通
行遥

刷脸时代袁靠野脸冶不仅可以吃饭袁还可
以去商场购物等袁真是太方便了遥 刷脸认证
已在许多场景得到应用袁从现阶段应用情况
来看袁它的便利性仍有待提高遥有业主吐槽袁

遇上出入高峰期袁他们小区人脸识别门禁前
经常要排长龙袁等候识别放行袁不胜其烦遥这
说明袁人脸识别技术在野算得准冶与野算得快冶
上还没有达到公众期望值遥地铁的人流量更
大袁对人脸识别野算得快冶的要求更高袁若速
度跟不上袁就会加剧闸口拥堵情况袁反而没
有刷卡过闸那么快捷遥 除了速度袁可靠性也
是影响乘客体验的重要因素袁要始终保持系
统的稳定性与可靠性袁让乘客用得了遥

其次是安全袁主要是信息安全遥 普通密
码可以修改袁人脸信息无法重置袁因此袁保护

乘客的人脸信息显得尤为重要遥地铁公司采
集到大量乘客的人脸信息之后袁要有效防范
计算机黑客袭击尧恶意程序攻击尧电脑病毒尧
内部泄露等风险的发生袁 确保数据安全尧技
术可控袁让乘客放心遥否则袁将会给乘客及地
铁公司都带来极大麻烦遥

给美好生活加分的新应用袁我们要举双
手欢迎袁 对存在的风险也要有足够的重视袁
给出解决方案袁以期兴利除弊袁保证用户不
为新应用所累遥

渊连海平冤

刷脸乘地铁 安全与便利同等重要

同时服用多种药物应该注意哪些
问题尧 如何更好地服用高风险药物尧哺
乳期妇女应该如何用药噎噎不知如何
安全用药怎么办钥经过前期试点和充分
准备袁 北京 22家市属医院于 8 月起全
面开设药学门诊袁为患者用药指导开通
门诊服务通道遥 截至目前袁市属医院共
开设药学门诊 68个袁 患者可通过京医
通平台预约挂号尧 医院 APP 挂号平台
或现场自助机挂号袁 在 22家医院进行
药学门诊就诊遥

近年来袁一些医院零星尝试过开设
药学门诊袁其实袁药学门诊理应成为较
大医院的标配遥药学门诊的作用不容低
估遥 比如袁特拉唑嗪对治疗前列腺增生
有特效袁前列腺增生的患者到泌尿外科
看病时袁医生很可能为他开这种药遥 假
如他同时患有高血压病袁内科医生很可
能根据自己的喜好选用降压药遥单独来
看袁 两位医生的处方都不会有问题袁但
到了药学门诊袁药师就会发现袁特拉唑
嗪具有极强的降压作用袁必须统筹考虑
两种疾病来灵活用药遥这只是一个典型
的例子袁类似情况还有很多遥此外袁药学
门诊还可以实施毒副作用监测尧指导高
风险用药等遥

但也要看到袁药学门诊的发展还面
临不少难题遥叶处方管理办法曳第三十六
条规定袁药师经处方审核后袁认为存在
用药不适宜时袁 应当告知处方医师袁请
其确认或者重新开具处方遥药师发现严
重不合理用药或者用药错误袁应当拒绝
调剂袁及时告知处方医师遥 药师没有处
方权袁为处方纠错可以袁向患者提建议
也行袁但当前还无法按照自己的意愿优
化处方袁即使为处方纠错袁也需告知医
师袁由医师修改遥假如严格按此操作袁药
学门诊的效率将会很低遥

药学门诊的健康发展袁需要明确的
规则来保驾护航袁既应赋予药师修改处
方的一定权限袁又要避免影响到医师的
合理诊疗袁只有完善药师参与诊疗的制
度袁厘清双方的权利与责任袁方能赋予
外在形式以丰富内涵袁让医师和药师实
现内在融合与相互提升袁共同为患者提
供优质的药事服务遥

渊罗志华冤

药学门诊
理应成为医院的标配

之言姻 一家


